
I. MUNICIPALIDAD DE LOTA
SECRETARIA MUNICIPAL

ACTA NO 032
RFTIINION CONCEJO Mu]iil CIPAL
DE LOTA DE l0llll2020
HO O l0:30 A 13:30 Horas

TABLA DE MATERIAS:

1..DEM
2.- Puntos Varios
3.- Aprobación acta anterior
4.- Correspondencia:

DESARROLLO DE LA TABLA

1.1.- Se indica que la presencia del Jefe DEM (S) y Jefe de Finanzas del DEM obedece a

una petición que efectuara el Concejo Municipal.
El Jefe de DAF no está en funciones y quien

subroga se excusó por no manejar a cabalidad la materia a tmtar'-
Sr. Camus dice que los dineros percibidos este

año han sido inferiores: aporte municipal, menor ingreso en recuperación de licencias

médicas, etc.-
A la fecha se han retirado 9 profesores lo que

significa alrededor de 16 millones de pesos y 9 asistentes de la educación, que son

ap"roximadamente 9,5 millones, lo que implica un ahono por r¡n menor costo de la planilla

de remuneraciones.
Sra. Concha dice que ella ha solicitado una

se¡ie de informaciones que la verdad no le han llegado, solo recibió un correo de respuesta

muy escueto y que bajo ningún punto de vista se puede considerar como un informe

financiero completo.
De nada le sirve que le den explicaciones.
Ella también solicitó la presencia del Jefe de

Finanzas de la Municipalidad por una serie de correos que existen al respecto que explican

la crítica situación ñnanciera por la que atraviesa el Municipio.
En el presupue sfo 2021 se contempla un

traspaso de 220 millones.
Solicitó información por pago de cotizaciones,

cajas, ahorros por colegios por luz, agua, intemet.
Ella necesita el gasto comparado con el año

pasado.
Sobre el retiro de los funcionarios no está la

proyección con el año Pasado.
sobre el pago de intereses por pago atfasado de

cotizaciones la respuesta que enviaron se traduce en cuatfo líneas, pero no hay una

explicación. Al respecto quiere se le informe por escrito, cuanto se ha pagado en exceso.-

Hay varias medidas sugeridas por la Dirección

de Control que desconoce si se han adoptado.
Si no tienen el informe financiero completo,

mal se puede aprobar un traspaso' 
El informe de ros sumarios solo señala el

número de sumarios y el investigador.-
Hay acuerdos con los trabajadores de

mantención de que serían traspasados a los colegios y a la fecha no tienen respuesta. Quiere

saber si se va a cumplir o no este acuerdo.-
Insiste en que requiere un informe por escrito

completo.
Tampoco tienen respuesta de la subvención que

se pagaría por matrícuia y no por asistencia y también saber de las otras subvenciones SEP,

FAEP.-



Desconocen las inve¡siones que se estátr

ejecutando a través del FAEP.
Quiere saber si hay nuevas cont¡ataciones en el

DEM' 
sr. Alcalde dice que la presencia del personal

del DEM obedece no a una petición de un concejal sino que a un acuerdo del concejo.

Sr. Camus dice que han sido bastante

transparentes en la información y si quieren mayores detalles es cosa de que aclaren en qué

materias requieren mayor precisión y ellos responderrin'
Hace Presente que el 19 de octubre

respondieron las consultas planteadas en el Concejo, pero sí piden mayores detalles' lo

harán llegar' 
sobre contratos nuevos, el único que ha sido

contratado por el mes de noviembre y diciembre es un reemplazante pol \rn programa de

ayuda ajóvenes y adolescentes y obedece a la renuncia del.titular'
No existe claridad de si se aprueba la ley que

determina la subvención por matrícula y en todo caso no está claro si ello los beneñciará en

lo inmediato.
Sr. Roca pide informar que pasa con los

recr¡rsos destinados a financiar locomoción por traslado de estudiantes, a cuantos

proveedores se les debe, cuánto dinero requieren como para cerrar el año'
Sr. Camus explica que la locomoción es con

fondos FAEP de los cuales se habían destinado 90 millones para el año 2020'
Solo se había alcanzado a licitar el traslado de

la Escuela Especial y ello se sigue ocupando pero pafa el DEM para el abastecimiento de

los colegios. Él resto del dinero no ocupado se destinará para financiar los primeros meses

de202l'- 
Se va a terminar el año con una deuda de

arrastre con proveedores, pero se está tratando de aco¡tar los plazos, dado que aun hay

facturas impagas 
Idealmente se necesita para termina¡ el año 400

millones por fondos de excedentes y aporte municipal'
En la semana hará llegar el list¿do de

proveedores' 
sr. cartes dice que este problema de educación

es histórico por lo cual entiende pelfectamente lo que se ha explicado'
Ahora, lo importante es saber cuántos recursos

se reqüeren para cerrar el año y dejar al día a todos los trabajadores en sus remuneraciones

(cotizaciones, cajas, seguros).
Sr. Camus dice que este mes quedará resuelto

el tema de los seguros.-
Sra. Unda ptegunta ¿cuánto ha mejorado el

déficit este año?
Sr. Rodrigo Muñoz Jefe de DAF del DEM dice

que de lo proyectado que eran 1400 millones se bajó a 950 millones'
Sr. Oyarce pregunta cuánto se ha pagado en

multas por cotizaciones, cual es el atraso (tiempo) y cuánto deben esperar los trabajadores

para estar al día.
Sr. Camus se está trabajando para pagar la

previsión por cuanto ello implica opw a los beneficios del FCM'
En diciembre esperan estar al día hasta el mes

de octubre.
El informó que se han pagado alrededor de 68

millones por concepto de intereses por cotizaciones.



Sra. Concha dice que como los concejales

tienen como función frscalizar, reitera su petición del informe completo haciendo énfasis en

los ahonos generados Por el C-19'
Sr. Alcalde explica todos los menores ingresos

que ha significado estar con la pandemia.
Sr. Camus sobre el traspaso de los fimcionarios

de mantención, los abogados del DEM y de los trabajadores estrin trabajando un anexo de

contrato que no han hecho llegar' 
sr. Alcalde dice que también se ha re,nido con

los trabajadores de mantención y se está buscando la solución'-

1.-

I.l.- Sra. Eduvina Unda:

".- 
pi*,"" inquietud de dirigente Sra. senovia Lizar0rra de polvorín que necesita un

proy""to de una plaza en callé Baldomero Lillo con el posterior arreglo de una escalera

donde se han generado varios accidentes.
También tiene problemas de luminarias en el

sector y con la construcción del SAR las calles se han visto muy afectadas'-

U.- enlgto del Edificio del centro de Grisuflex. La Presidenta no tiene información sobre el

proyecto.
l.- in villa El Roble su Presidenta Marlene Andrade tiene problemas de delincuencia y

pastizales.-

Se incorpora la Sra. Gabriela Flores a la
reunión para dar a conocer que el día de hoy tiene dos reuniones en Santiago muy

relevantes.-
Da a conocer que el presupuesto 2021

contempla aumentar en $ 162 el per cápita de $ 7211 a$7-3'73"
El gobiemo dice que se reajusta en 1,370 pero

eso por la creación de 12 SAR a nivel nacional'
Por ello se está convocando a paro nacional 1os

días 12 y 13 de noviembre 
Ellos están peleando por obtener un

presupuesto que permita habajar y dar saludde buena calidad'
En todo caso durante el paro' no dejaran de

atender, se seguirá con los tumos de semana por medio y luego se seguirá con la atención

del c-19 - 
Dependiendo el resultado de las reuniones ir¿í¡

evaluando las acciones a seguir.-

1.2.- Sra. Tamara Concha: , -' ^ t1^-:4,
;.- ñ; á"t pu¡.ttor, 3g. Los vecinos desde el terremoto piden ayuda (caile capitan

Teodoro);
ú- U riái"* *tieron reunión muy extensa por el tema de la basura'' Lo. trabajadores le escriben para informar que

fueronaretirarbasuradelHospitalsinimplementosdeseguridad.Haránllegarcartaai
efecto.-
c.-solicitareuniónconeladministradorparaversituacióndevendedoresambulantesdeLa

Y.il:'rr.*" tener información sobre el .ESFAM de Lota Bajo' ya que hay,n video

rir¡lr"á" de que una Dra. Habría maltratado a un adulto mavor:

e.- Hace meses que plant.o plt""'p*iO' de poblacion F esiá por problemas con ESSBIO'

i- Soli.itu l.t puedan exponer PMB de Punta Astorga;

g.- Insiste en tema ¿.f Ctttttttio áonde siguen ingresando animales que destruyen las

sepulturas.-



1.3.- Sr. Alejandro Cartes:
a.- Solicita operativos de desratizaciones en diversos sectores de la comuna;

b.- Dirigente de villa El Roble le expresó preocupación por tema de la iluminación, ya que

la situaiión es bastante dramática. Pide intervenir este sector y otros que estén en similares

condiciones.-
c.- Insiste en presentación de reclamo por el mal servicio de Pacífico Cable'-

1.4.- Sr. Carlos Oyarce:
a.- En Vista Hermósa, entrada de Polvorín se requiere mejoramiento del sector;

b.- En EI Roble los vecinos llevan casi un mes sin luz y se debe buscar una solución;

c.- Pide que se oficie a ESSBIO para que controlen todos los grifos de la comuna ya que

ello no es función de bomberos.

1.5.- Sr. Iván Roca:
a.- Solicitó itinerario de médicos de los Consultorios, pacientes por médico. médicos con

licencias médicas y no Ie ha llegado la información;

b.- En Los Aromls los vecinós tienen problemas por los pastizales y gran cantidad de

vehículos que se estacionan a ia pasada. Además hace 4 días que están sin luz'

1.6.- Sr. Alcalde solicita:
a.- Pedir a Sr. Stavros Quintana proglama¡ los desmalezamientos preventivos y operativos

con vecinos como en Banio central, Fuerte viejo, Villa Los A¡omos y ademas operativos

de desratizaciones;
b.- Que Sr. Víctor Concha vea señalizaciones en Villa Los Aromos;

c.- Oficiar a ESSBIO para revisión de grifos;

d.- Se comenzará operativo de reparar luminarias;

e.- Se contactó coniessica GonzáI", y s" solicitó a Secplan que pueda exponer el PMB

f.- se oficia¡á al cementerio para que vean el tema del cierre que impida el ingreso de

animales.
g- Qu. S..pf* informe sobre el proyecto integral del Cementerio y el de construcción de

los nichos
h.- En Pabellón 39 los vecinos son dueños de sus patios lo que impide invertir en el muro,

allí se está coordinando con ellos que puedan ceder al Municipio parte de los terrenos;

i.- Se solicitó ser mas acucioso con la empres DK
j.- SE oficiará al Director det Hospitai para que resguarden la seguridad en la basu¡a

conlaminada que Puedan tirarl
L.- pf e¿-iniiUador Municipal coordinará la reunión con los vendedores ambulantes de La

Unión;
l.- Soire Ia denuncia que está circulando sobre maltrato de adulto mayor, se está

verificando la efectividad de la denuncia;

..pi¿"evaluarayudasocialconDidecoparacomerciantesafectadosporlacuarentenay
el cierre de sus negocios.-

2.- Se aprueba el acta 29 por la mayoría absoluta 
-de 

sus concejales en ejercicio' Solo la

,""h*uiuconcejal Conchá dado qr. lu Jtf. de Dideco se explaya pero no aparece todo lo

que ella manifestó.
Él acta 30 es aprobada por la unanimidad de los concejales'-

3.-
1.r._ s" ¿u lectura a ord. 231 de 411112020 de Jefe de DAS a ravés del cual solicita se

."q.i*á .l u"u".do del Concejo para aprobl- cggtrato^de licitación pública ID 3019-41-LE

20 "Endoscopias 2020" que superan las 500UTM por.$ 28 050'000 '-' Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

concejales en ejercicio.-



3.2.- Se da lectura a otd,.222 de 2111012020 de Jefe de DAs a través del cual solicita se

."qul"ru el acuerdo del concejo para aprobar ldjudicación de licitación pública ID: 3019-

S9-LE20 "Instrumental Dental" superior a las 500 UTM'-
Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

concejales en ejercicio.-

3.3.- Se acuerda invitar a próximo concejo a don Vasili Carrillo para que exponga sobre

archivos de Enacar y memorial de Sr. Oscar Aros'-

3.4.- Se deja constancia de haber entregado a los concejales copia de ord.228 de DAS de

ZStItOtZOZó po, 
"l 

que informa contrah;iones a honorarios de septiembre y octubre 2020'-

Con ello se puso término a la reunión la que

contó con la asistencia del 100% de los concejales en ejercicio. Alcalde y secretario

Municipal.-

JOSE LESTEROS
SE,

LOTA, NOVIEMBRE DE 2020.-

ACUERDOS CONC EJO MT]NICIPAL DE IOIIII2O2O ACTA3212020.-

1.- Se aprueba contrato de licitación pública ID 3019-41-LE 20 "Endoscopias 2020" que

superan las 500UTM por $ 28.050.000 .-

2.- Se aprueba adjudiiación de licitación pública ID: 3019-s9-LE20 "Instrumentai Dental"

superior a las 500 UTM.-

&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&


